

APARECE  
TODOS LOS  
DOMINGOS.

SUSCRICION  
10 pesos  
por mes  
ANTICIPADOS.

# EL MONITOR DE LA CAMPANA.

OFICINA DE LA  
REDACCION:  
PLAZA  
DE LA  
"CONCORDIA."

Editor:  
SALVADOR CRUZ.

PUBLICA GRATUITAMENTE TODO  
ASUNTO DE INTERES GENERAL  
Y NO ADMITE PERSONALIDADES.

ORGANO DE LOS INTERESES RURALES.

SE RECIBEN LAS CORRESPONDENCIAS  
HASTA EL MIÉRCOLES Y LOS AVISOS  
HASTA EL VIERNES A LA TARDE.

PUNTOS DE SUSCRICION EN BUENOS AIRES: AGENCIA DE DILIGENCIAS DE LOS SRES. M. CABRERA ROS. PIEDAD 254—LIBRERIA DEL SR. GALLIARD, FLORIDA 46.

EL MONITOR DE LA CAMPANA  
E. DE LA CRUZ, MAYO 25 DE 1873.

CLUB CONSTITUCIONAL  
CANDIDATO PARA LA PRESIDENCIA

EL CIUDADANO

D. BARTOLOMÉ MITRE.

COMISION DIRECTIVA:

Presidente Dr. D. Eduardo Costa  
Vice « Mariano Billinghurst  
« Dr. D. Daniel M. Cazon  
Tesorero « Francisco G. Molina  
Secretario Dr. D. Adolfo Rawson  
« Belisario Huayo.



25 de Mayo.

Hay nombres santos y fechas sagradas. El solo nombre de Sócrates, de Vicente de Paul, de Franklin, evoca todo un mundo de ideas y el pensador queda en éxtasis delante el cuadro de tantas virtudes y tantos sacrificios. Así,

FOLLETIN.

PABLO Y VIRGINIA

POR

BERNARDINO DE SAINT-PIERRE.

que soy tu amigo, y lo he sido igualmente de Virginia; no ignoras que he procurado siempre, en medio de vuestras esperanzas, fortalecer vuestra razon contra los accidentes imprevistos de la vida. ¿De que te lamentas con tanta amargura? ¿De tu desgracia ó de la Virginia?

«Te lamentas de tu desgracia? Sin duda que es muy grande, pues has perdido la mejor de las mujeres, que, habiendo sacrificado sus intereses á los tuyos, te prefirió á los bienes de la fortuna, como el único premio digno de su virtud. Pero ¿que sabes tú, si el objeto de quien podías esperar una felicidad tan pura, tal vez sería para ti la causa de una infinidad de males? Virginia era pobre y estaba desheredada; y únicamente la podías mantener con el trabajo de tus manos. Habiéndose criado

si se recuerda las fechas de 25 de Mayo y 9 de Julio, se ve aparecer otra brillante estrella mas en la constelacion de las naciones, salida del fuego de Maypú, de Tucuman etc., cuyo resplandor ilumina eternamente la cuna de la República Argentina.

¿Porqué el parto, tan doloroso, en la reproduccion de los seres? Porqué el mal y el dolor durante la vida? Porqué la muerte? Cuestiones sombrías, dice el poeta; murallas de bronce contra las cuales vienen vanamente a estrellarse los esfuerzos de la razon humana; enigmas terribles, propuestas por el esfinje del abismo que devora los que no adivinan, y cuyas soluciones solo ha podido dar el Cristianismo.

La República Argentina no escapó a la ley fatal: nació bañada en sangre. Nuestros padres se inmortalizaron en el sacrificio y nosotros hemos recogido el fruto de su abnegacion.

Los hombres del año 10 cumplieron valientemente con su deber, a nosotros nos toca cumplir con el nuestro; su taller era el campo de batalla, el nuestro es el de los artes de la paz. El tiempo en su marcha ha cicatrizado las heridas; en la plenitud de nuestra soberania, de nuestra libertad y de nuestro poder, no debemos olvidar que el odio es estéril y que nuestra mision es una mision de paz y de amor. Nuestro primero deber es velar por la union interna y la armonia universal; las teorías de algunos sectarios que buscan la celebridad en la novedad de las opiniones, no pu-

con mas delicadeza que tú, y adquirido mas valor con su misma desgracia, la hubieras visto desmejorarse de dia en dia, esforzándose en partir contigo el peso de sus fatigas. ¿Cuánto no se acrecentarian tus penas y las suyas, si teniendo hijos mañana ú otro dia, os vieras precisados á mantener, con solo tu trabajo, á vuestras ancianas madres, y á una dilatada familia!

«Tú me dirás que el gobernador os ayudaria, pero ¿quién sabe si, en una colonia, donde se mudan tan á menudo los gobernadores, hallarías otro como M. de la Bourdonnais? ¿Quién te asegura á ti, que el que venga despues de él, no ser hombre de malas costumbres, y peor modo de pensar? Y en este caso, ó vivirías pobre toda tu vida, ó te espondrias á las asechanzas de su corrupcion por conservar tu honor y el de tu esposa, siendo perseguidos por aquellos mismos de quienes esperabais proteccion y amparo.

«Me podras decir que á lo menos gozarías de la felicidad independiente de la fortuna, esto es, de proteger al objeto amado, que se estrecha con nosotros en proporcion de su misma debilidad; de consolarle con tus propias inquietudes; de alegrarle con tu misma tristeza,

diendo encontrarla en los recursos de su propio génio, no nos deben apartar del programa que nos ha trazado la Providencia: una gran nacion, de raza Latina, y Americana.

Cada vez que la fecha gloriosa vuelve a sonar en el reloj del tiempo, debemos recordar con orgullo y con veneracion la memoria de nuestros héroes, y con orgullo tambien nuestro glorioso origen, y poder felicitarlos que sobre el suelo Americano los descendientes de Pelayo, del Cid, de Hernán Cortes y de Cervantes no han perdido nada de su hidalguia, de su valor y de su ingenio.

## Una nueva circular.

Los diarios de Buenos Aires han publicado la circular siguiente.

Buenos Aires, Mayo 12 de 1873.

Al Juez de Paz de.....

«El Gobierno de la Provincia, en el deseo de secundar la accion del Excmo. Gobierno de la República, propendiendo al mayor adelanto é ilustracion del pueblo, y contando con los recursos destinados por la Lejislatura de la Provincia, se encuentra dispuesto a contribuir eficazmente al establecimiento de Bibliotecas Populares en los diferentes pueblos de la Provincia.»

«Los resultados halaguenos que este institucion ha producido y produce en los pueblos donde se ha radicado, las ventajas evidentes que tal sistema de

y de aumentar el amor con vuestras penas mútuas. No hay duda que la virtud y el amor, en los matrimonios bien avenidos, gozan de estos placeres amargos. Pero Virginia ya no existe, y te quedan los dos objetos, que despues de ti ha amado mas en este mundo, que son su madre y la tuya, á quienes tu dolor inconsolable hara descender al sepulcro. Pon, pues, tu dicha en ayudarlas, como la tenia puesta ella misma. La beneficencia, hijo mio, es la felicidad de la virtud, y no hay otra mayor ni mas segura que ella sobre la tierra. Los proyectos de placeres, de tranquilidad, de delicias de abundancias, y de gloria, no están hechos para el hombre débil por naturaleza, y pasajero en esta vida. Observa como un paso dado hacia la fortuna, nos ha precipitado á todos de abismo en abismo. Verdad es que tú te opusiste al viaje de Virginia; pero ¿quién diria que no habia de ser para su mayor bien y el tuyo? Las instancias de una parienta anciana y rica, los consejos de un gobernador prudente, los aplausos de una colonia, las exhortaciones y autoridad de un ministro de Dios, han decidido de la suerte de Virginia. Así regularmente corremos á nuestra perdicion, destumbrados con

propagacion proporciona facilitando los medios de mantener una corriente de ideas que las distancias y las costumbres sociales han alejado y aun alejan, sobre todo en los habitantes de la campaña, hacen desear que su difusion sea tan estensa como fuere posible, y que no haya un solo pueblo que se encuentre privado de sus beneficios.»

«Pero para ello, indispensable es que la iniciativa local dé vida y movimiento a la institucion: que el pueblo verdadero interesado, vea en ella algo que le pertenece, y que está en el deber de atender; y el Sr. Gobernador piensa que es a la Municipalidad a quien corresponde agitar su establecimiento, impulsando la accion individual por los medios a su alcance.»

«En este sentido, tengo encargo del Sr. Gobernador de dirigirme a V. para manifestarle la complacencia con que veria todo esfuerzo de esa corporacion que V. preside para el establecimiento de una Biblioteca Popular en el Partido, contando, como debe contar, con la cooperacion mas decidida.»

«Dios guarde, a V.»

Amancio Alcorta.

Aplaudimos el espíritu de la circular que acabamos de transcribir, pero no sus disposiciones practicas.

El Gobierno dice que desea secundar la accion del Gobierno de la Republica en la fundacion de Bibliotecas Populares, que cuenta con los recursos destinados por la Lejislatura de la Provincia con este fin. ¿Porque entonces no

las esperanzas de un mundo engañador. Pero al cabo, de tantos hombres como vemos tan afanados en estas llanuras, de tantos como van á buscar fortuna a las Indias, ó que sin salir de su casa disfrutan tranquilamente en Europa de los sudores de estos, ni uno solo hay que no esté destinado á perder un día lo que mas estima, grandeza, fortuna, mujer, hijos y amigos. La mayor parte tendria que añadir á esta pérdida la memoria de su propia imprudencia; mas tú, entretanto dentro de ti mismo, nada tienes de que reprenderse, pues siempre has tratado á Virginia con las miras mas legítimas, mas puras y mas desinteresadas. Es verdad que la has perdido; pero no ha sido por imprudencia, avaricia ú otra falta tuya, sino porque Dios ha querido valerse de las pasiones ajenas, para quitarte el objeto de tu amor: Dios, digo, de quien tienes todo lo que eres; que vé todo lo que te conviene; y cuya sabiduria no te deja ningun lugar a la desesperacion y al arrepentimiento, compañeros inseparables de los males de que nosotros hemos sido los autores.

«Te lamentas de la desgracia de Virginia, de su triste fin y de su estado presente; ¿y por que? Ella ha padeci-